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РЕЗЮМЕ

Романович Александр Геннадьевич

Синтез кольцевых антенных решеток заданной конструкции 
с учетом диаграммы направленности излучающего элемента

Ключевые слова: кольцевая антенная решетка, метод синтеза, методика 
численного синтеза, экспериментальная модель, методика измерения 
характеристики направленности.

Цель работы -  расширение возможностей кольцевых антенных решеток 
по формированию диаграмм направленности (ДН) заданной формы.

Полученные результаты и их новизна: в диссертации разработан метод 
синтеза кольцевой антенной решетки, позволяющий проводить расчет ампли­
тудно-фазового распределения в пределах заданного активного сектора антен­
ной решетки, а также учитывать направленные свойства излучающих элемен­
тов. На его основе разработана методика численного синтеза кольцевых 
антенных решеток. При этом задача синтеза таких антенн решается с помощью 
применения метода наименьших квадратов, а для случая дуговых антенных 
решеток используется регуляризация решения. Получено аналитическое 
решение задачи синтеза для непрерывной излучающей системы в виде кольца. 
Это решение может быть обобщено для ряда задач синтеза антенн, в том числе 
синтеза кольцевых и криволинейных, непрерывных и дискретных (эквиди­
стантных и неэквидистантных) излучающих систем, с учетом направленных 
свойств их элементов и для различных форм требуемых ДН. Получены новые 
результаты статистических исследований чебышевских кольцевых антенных 
решеток с неидентичностями излучающих модулей различного характера.

Разработаны экспериментальная модель и методика измерения характе­
ристики направленности цифровой кольцевой антенной решетки. Они 
позволяют обеспечить идентичность приемо-передающих цифровых каналов 
кольцевой антенной решетки, а также снижение затрат на этапе исследований 
таких антенн. Представлены результаты экспериментальных исследований 
21-элементной кольцевой антенной решетки с цифровым формированием 
диаграммы направленности.
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SUMMARY 

Romanovich Alexander Gennadevich

Synthesis of circular arrays of the set design taking into account 
the directional pattern of the radiating element

Keywords: circular array, synthesis method, technique of numerical synthesis, 
experimental model, technique of measurement of the directional characteristic.

The work purpose is extension of capabilities of circular arrays to generate 
directional patterns of specified shapes.

The results obtained and their novelty: in the thesis work the new method of 
synthesis of circular array is developed, that allows to calculate amplitude-phase 
distribution within the given active sector of the antenna array, it also allows to 
consider the directional characteristics of radiating elements. On its basis the 
technique of numerical synthesis of circular arrays is developed. Thus the problem of 
synthesis of such antennas is being solved with use of the least squares method, and 
for arc arrays the regularization method is used. The analytical solution to the 
problem of synthesis for continuous radiating system in the form of a ring is found. 
This solution can be generalised for a wide range of problems of synthesis of 
antennas, including synthesis of circular and curvilinear, continuous and discrete 
(homogeneous and nonuniformly spased) radiating systems, taking into account the 
directional characteristics of their elements and for various forms of the required 
radiation patterns. New results of statistical researches of Chebyshev circular arrays 
with various nonidentities of radiating modules are obtained.

The experimental model and the technique of measurement of the directional 
characteristic of digital circular array are developed. They allow to provide identity 
of receiving-transmitting digital channels of circular array and also decrease in 
expenses at the stage of researches of such antennas. The results of experimental 
researches of a 21-element digital circular array are given.
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